

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## AGE du CNOG : le collège électoral connu

**DIX-SEPT** électeurs sont appelés aux urnes samedi prochain pour élire le successeur du président sortant, Léon-Louis Folquet. Une seule candidature a été enregistrée : celle du président de la Fédération gabonaise de natation (Fégana), Crésant Pambo.

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

Le renouvellement du bureau directeur du Comité national olympique du Gabon (CNOG) aura lieu samedi 23 juillet 2022 à 10 h 30 au siège de l'institution sis au stade de l'Amitié.

En application des dispositions des articles 19, 29 et 31 des statuts du CNOG, le collège électoral a récemment été arrêté par la Commission d'éthique, affaires juridiques et disciplinaires du Comité national olympique du Gabon, dirigée par Guy-Martial Boucalt. Ladite commission a confirmé l'unique candidature

de Crésant Pambo au poste de président du CNOG.

Ainsi, sont appelées à voter samedi prochain, les fédérations d'athlétisme, de basket-ball, de cyclisme, de football, de golf, de handball, de judo, de karaté, de natation, de rugby, de taekwondo, de tennis, de tennis de table, de volley-ball et de wushu. Auxquelles il faut ajouter le représentant des athlètes Homme et Dame. Soit un total de 17 délégués. Candidat unique, donc, Crésant Pambo devrait être le prochain président du Comité national olympique du Gabon. Il aura comme secrétaire général José-Walter Foula.



Photo: BANDOMA

Le collège électoral a été arrêté à 17 électeurs.

## Teqball : une nouvelle discipline sportive s'invite dans notre pays

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

DEPUIS le 4 décembre 2020, le Gabon s'est enrichi d'une nouvelle association sportive. Il s'agit de l'Association gabonaise de teqball (AGTEQ), dirigée par Sylvain Lindzondzo. Sport de ballon pratiqué sur une table incurvée, sa pratique ressemble au tennis-ballon, pouvant se jouer en simple, en double ou en mixte, mais avec ses propres règles.

" L'AGTEQ a rempli toutes les formalités nécessaires à sa reconnaissance juridique. Elle est donc habilitée à promouvoir et

développer la pratique du teqball sur l'ensemble du territoire du Gabon. Le Teqball compte aujourd'hui 32 fédérations sur le continent. Nous sommes en passe de devenir une fédération dans notre pays ", a expliqué M. Lindzondzo. Bénéficiaire d'un don de 55 tables de teqball pour le développement des clubs sur le territoire gabonais, l'AGTEQ a obtenu la reconnaissance officielle par la Fédération internationale de teqball (FITEQ) le 5 mars 2021.

Le teqball est, en effet, régi par la FITEQ, créée en mars 2017 et dont le siège se trouve à Budapest, en Hongrie. La FITEQ,

qui prépare son adhésion au CIO pour les Jeux Olympiques de 2028, regroupe plus de 110 fédérations sur les 5 continents, plus de 1 800 clubs dans le monde, 280 arbitres formés tandis qu'en Afrique, elle compte 27 fédérations.

Le teqball est considéré aujourd'hui comme le sport qui connaît la progression mondiale la plus rapide, avec déjà 3 championnats du monde organisés en 2017, 2018 et 2019, des championnats régionaux et continentaux et des championnats nationaux dans ses nombreux pays adhérents.

## Parole aux anciens internationaux



Photo: Prosper Sax Nzé Bekalé

DAVY MBEMBO MOUANDZA :  
" IL NOUS FAUT DES STRUCTURES ADAPTÉES "

**POUR** hisser encore plus haut le taekwondo gabonais à travers le continent, il faut trois éléments importants. Il y a d'abord les structures. Elles doivent être adaptées à la pratique du taekwondo. À Libreville, il nous faut au minimum six salles. En

province, une salle pour un début. Ensuite, il faut des équipements adaptés à la nouvelle réglementation de la Fédération mondiale. Il nous faut des plastrons électroniques. Et enfin, il faut des encadreurs de qualité. Donc bien formés. Voilà ce qu'il faut pour avoir un taekwondo gabonais au sommet.



Photo: Prosper Sax Nzé Bekalé

PAMPHILE N'NANG NDONG :  
" IL FAUT UNE RÉELLE POLITIQUE SPORTIVE "

**C'est** un truisme que dire que le taekwondo est actuellement le sport qui fait le plus de bons résultats au Gabon. Ces bons résultats sont souvent le fruit de gros sacrifices personnels. Alors pour rendre plus performant le taekwondo gabo-

nais, pour ma part, il faut une réelle politique sportive. J'attends que le gouvernement, à travers son ministère des Sports, puisse créer des structures favorisant la pratique de cette discipline. Si le taekwondo est aujourd'hui, en Côte d'Ivoire, le sport le plus populaire après le football, c'est parce que l'État, voyant les sacrifices des jeunes taekwondoistes ivoiriens, les a accompagnés en mettant des moyens conséquents. Aujourd'hui, il existe un temple du taekwondo à Abidjan. Et chez nous, rien!

Par PSNB



Photo: Prosper Sax Nzé Bekalé

Une phase de jeu de teqball au Gabon.